
童路人                  《演繹上帝的故事》                黎健聰傳道 

 

    早前看了電影《奇蹟男孩》（Wonder），故事講述一位天生面部有嚴重缺陷的男

孩，出生後雖經歷多次整形手術，但外貌仍然異於常人，因此父母從小沒有讓他到學

校上課，而是自己當老師在家教導他，同時在成長中預備他的心靈，免得他受不了別

人的歧視和排斥而心靈受創。經過多年預備，父母終決定讓他到小學上課，自始他便

要「正式」面對別人的歧視排斥，展開了一段先苦後甜的小學生涯，最後令旁人對他

刮目相看，過程中帶出很多正面信息和能量 

 

    其實電影中不少信息都是老生常談—友情的可貴、家人支持的重要、面對困難需

要勇氣等。過往看電影的經驗告訴我，很少有說大道理的電影能令自己感動流淚（當

然，各人的淚點不盡相同），因為要將一些眾人皆知又有點「老土」的道理拍得觸動

人心，實在不易，通常不是拍得過於矯情失真，就是淡然乏味，兩者都不能引起觀眾

共鳴。不過，看《奇》片的時候，我卻感到心被觸動，眼淚盈眶。細想原因，可能因

導演和演員將故事和當中的道理演繹得相當好。所謂「演繹得好」，意思是導演能掌

握道理的核心意義，並以簡潔清晰的拍攝手法透過故事呈現，將觀眾帶進故事之中，

使之有所感悟；演員則以精湛的演技，將人物角色的性格、情感等自然流露，令人感

到一分真摯、真實，而不是在「演」。相信若能「演繹得好」，即使多「老套」的道

理也能變得歷久彌新，讓人百看不厭，一再被觸動。 

 

    這讓我聯想到，基督徒是如何演繹信仰的？我們又有否「演繹得好」？當有人願

意接受耶穌基督的福音，願意悔改歸主，他們的生命，其實已由一個故事（舊我的故

事），進入到另一故事之中（上帝的故事）。從前不認識上帝，卻為自己定下人生目

標和意義，偏行己路，是舊我的故事；所謂上帝故事，是指由上帝創世、與以色列人

立約，一直到耶穌的生平和教會誕生（並延續到今天）的故事，是上帝創造和救贖的

故事。在這故事中，耶穌基督的出生、受死和復活就是高峰。每個接受耶穌基督，擁

抱天國福音的人，其實就是離開了舊我的故事，將生命投進上帝故事之中，繼而在上

帝的帶領下，努力演活自己在上帝故事中的角色，靠着祂走信仰路。 

 



    上帝的故事是最真實的故事，當中蘊含上帝的道。這道的核心，就是耶穌基督的

天國福音。這福音已傳了二千多年，今天會否已成「老生常談」，失去了觸動人心的

能力？筆者相信多老套的道理，只要是用心演繹，都能觸動人心，將人帶到上帝面

前，而惟有全人投入故事之中，求聖靈幫助我們以生命來演繹此道，才能活出福音震

撼人心的本質。這是每位信徒的人生目標，但願我們在耶穌基督的恩典下都能做到，

奉主名求，阿們。 
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